



# Círculo de biosemiótica

Número 01, 2024

## Contenidos

- ¡Bienvenidos al Círculo de Biosemiótica!
- Qué hemos hecho en este primer año
- Planes a futuro
- Notificaciones

## Misión del Círculo

El Círculo de Biosemiótica busca organizar, distribuir y unir la investigación biosemiótica dentro del mundo de habla hispana, funcionando así como medio de interacción y de promoción de nuestros trabajos en nuestra lengua compartida. El círculo busca:

1. Crear orgánicamente una asociación de investigadores de biosemiótica
2. Promover la biosemiótica en la lengua castellana
3. Crear mutua ayuda entre sus miembros y servir como trampolín para los interesados en la biosemiótica

## Quiénes somos

Estamos organizados de forma conjunta a través del mundo. Nuestro Círculo da la bienvenida a cualquier investigador, sin importar su nacionalidad o lengua materna, que quiera promover la biosemiótica en la lengua castellana.

## Bienvenidos al Círculo de Biosemiótica

Queridos colegas y amigos, es un agrado poder saludarlos por medio de este primer boletín de nuestro círculo. Si bien aún estamos en nuestros principios, hemos comenzado nuestra organización con mucho interés de investigadores de biosemiótica, como nuestro foco general, pues existen aún lagunas investigativas entre diferentes esferas académicas en el mundo. El Círculo de Biosemiótica busca crear un enlace entre los que desarrollan investigación en castellano, para ayudarnos, promovernos y organizarnos.

Estando en nuestros principios, toda esta actividad ha sido desarrollada de manera independiente y voluntaria. El interés en extender nuestra investigación es lo que nos ha movido a organizarnos, y en esto hay aún mucho por delante. Estamos, de todas formas, comprometidos con seguir en este camino.



La idea es que al crear estos enlaces entre investigadores, podemos alcanzar a más gente interesada que no tenga acceso a investigaciones en otras lenguas, crear una puerta para que nuevos investigadores encuentren más material y abrir lazos entre posibles colaboradores.

Nuestra visión de la biosemiótica es pluralista. Esto es, no seguimos una sola línea de investigación, y hay representantes de muchas líneas y perspectivas ya dentro de nuestro círculo. Queremos integrar visiones científicas y filosóficas, pues creemos que en ambos ejes gravitan los ideales biosemióticos. Esperamos que este boletín se vuelva un punto de encuentro regular para todos los miembros y los interesados. Hay mucho que construir aún.

## Qué hemos hecho en este primer año

La fundación del Círculo de Biosemiótica ha traído consigo unos cuantos resultados concretos hasta ahora:

- Creación del [sitio web del círculo](#)
- Construcción de una [bibliografía](#) y [lista de miembros](#)
- Creación de una [lista de correos](#)

A su vez, le agradecemos a [Israel Chávez](#) por hacer un logo para el Círculo.

Juan R. Coca convocó a la contribución de artículos para la revista *Metatheoria* de Argentina, y ya contamos con contribuciones que esperamos ver publicadas pronto. Esta convocatoria hizo también uso de nuestro grupo de Google, el cual servirá para abrir discusiones y hacer comunicaciones generales.

## Planes a futuro

La ambición del Círculo está en desarrollarse plenamente como una asociación académica. Si bien no contamos con apoyo institucional, está en nuestros planes buscar plataformas que nos puedan ayudar a difundir la organización.

Dentro de los objetivos más concretos, está la organización regular de un encuentro académico del Círculo. Junto con el encuentro, a largo plazo queremos también apoyar la actividad del círculo mediante la propagación de publicaciones originales y traducciones.

Nuestro sitio web está aún en crecimiento, y esperamos seguir llenándolo de información conforme ésta aparezca o sea compartida por nuestros miembros.

A futuro también esperamos formalizar la constitución del Círculo y darle más robustez institucional. Esto se podrá concretar cuando exista un consenso grupal sobre los roles y futuros del Círculo.

También esperamos sugerencias a todo nivel sobre lo que podemos esperar, como comunidad, a futuro, que queremos lograr y cómo podemos lograrlo. No buscamos *competir* con la biosemiótica en inglés, sino abrir espacios que no pueden cubrirse sino en castellano. Esto es, difundir entre investigadores más jóvenes investigación biosemiótica en castellano, buscar lazos más cercanos entre investigadores y dialogar culturalmente con un entorno académico más amplio.

[Volver a contenidos](#)

## Notificaciones

Nuestro primer encuentro tendrá lugar **en línea** el 20 de septiembre. Pronto habrá más información en nuestro sitio web.

El boletín se encontrará disponible para hacer anuncios generales conforme creemos un ciclo de fechas para su salida.

El pasado 18-21 de julio se celebró el 24o encuentro de la ISBS en Bloemfontein, Sudáfrica. El programa y resúmenes (en inglés) pueden ser encontrados [aquí](#). A su vez, el congreso mundial de la IASS-AIS se celebrará entre el 2 y el 6 de septiembre en Varsovia. [Más información \(en inglés\) aquí](#).

[Volver a contenidos](#)

## Otra información

Sobre la membresía:

1. La membresía es gratuita y se puede obtener mediante el formulario en nuestro sitio web.
2. El principio de membresía es el de querer compartir y promover investigación biosemiótica en la lengua castellana.
3. La participación en nuestras actividades está sólo condicionada por el uso de la lengua castellana

La constitución del Círculo, así como su organización, consta solamente de participación voluntaria y sin retribución.

[Volver a contenidos](#)

## Información de contacto

Círculo de Biosemiótica  
Boletín escrito por [Claudio Rodríguez](#), [Sergio Rodríguez](#) y [Juan R. Coca](#).

<http://www.biosemiotica.com>